

Rusia-China, amistad sin fronteras

Por: [Adbeel Barbosa](#)

Globalización, 17 de abril 2023

[Rebelión](#)

Región: [China](#), [Rusia](#)

Tema: [Política](#)

El pasado 21 de marzo del 2023, se reafirmó la gran relación de dos potencias que buscan profundizar su cooperación en ámbitos como el uso de la moneda nacional china (yuan) para transacciones internacionales, materia energética, donde Rusia ayudará a la construcción de reactores nucleares a su país vecino, en el ámbito comercial, los automóviles chinos hacen su presencia en el mercado en Rusia, por sus tecnologías eléctricas, la conexión de ambos territorios son prioridad para los gobiernos de estos países, los cuales intentan acercarse aún más con los diferentes ferrocarriles y puentes que unen estos dos territorios y una nueva propuesta para acercar a las delegaciones deportivas de estas dos naciones.

El actual presidente de la República Popular China, Xi Jinping, quien fue reelegido por tercera vez a este cargo el 10 de marzo del presente año y por lo que será presidente hasta el 2028, se reunió con su homólogo y “好朋友” (querido amigo) palabras dichas por Xi, Vladimir Putin, presidente de la Federación Rusa, en el Gran Palacio del Kremlin en Moscú.

Esta visita elegida por Xi para ser su primer viaje internacional después de su reelección, fue al mismo destino que hace 10 años, cuando Xi Jinping llegó a la presidencia china y decidió visitar a su país vecino, Rusia.

Antes de dicha reunión, el gobierno ruso ofreció una ceremonia en la sala de San Jorge, una de las cinco salas para recepciones de la residencia oficial del presidente ruso y la más grande de todas ellas, construida entre 1830 y 1850.

Ambos mandatarios caminaron desde puntos opuestos sobre una alfombra roja que los conectaría en el centro del salón, donde se sonrieron y dieron la mano, dando inicio a la junta entre Xi y Putin.

Los jefes de las diferentes delegaciones de gobierno de ambas naciones estuvieron presentes en la reunión, como los ministros de relaciones exteriores, Serguéi Lavrov y Qin Gang, así como Wang Yi director de la Oficina del Comité Central de Asuntos Exteriores, entre otros funcionarios. Estos dieron sus puntos de vista acerca de los proyectos en conjunto de ambos países y se comprometieron a reunirse periódicamente, con el objetivo de profundizar la cooperación Ruso-China.

Esta junta primordialmente tuvo como objetivo la firma de la Declaración Conjunta sobre la Profundización de la Asociación Integral Ruso-China y la Cooperación Estratégica para una Nueva Era, así como la Declaración Conjunta del Presidente de Rusia y el Presidente de

China sobre el Plan para promover los elementos clave de la cooperación económica ruso-china hasta 2030.

Estos dos documentos establecen metas a largo plazo para los gobiernos, las empresas y la sociedad civil de los dos países.

¿Qué campos acordaron profundizar con estas declaraciones?

Cooperación comercial-inversión

Vladimir Putin recalcó la importancia de la participación de las monedas nacionales en los negocios en conjunto con su país vecino, además de apoyar el uso del yuan chino en transacciones entre la Federación Rusa y sus socios en Asia, África y América Latina.

Al final de los primeros tres trimestres de 2022, la participación del rublo y el yuan en las transacciones comerciales de ambas naciones alcanzó el 65%.

El yuan chino compite con el dólar para ser la nueva moneda de inversión, la postura china de comercializar con su moneda nacional se empieza a ver en los negocios con diferentes países del mundo.

Cooperación energética

Rusia actualmente provee petróleo, gas natural, incluido gas natural licuado (GNL), carbón y electricidad para China.

En esta junta se planteó un nuevo proyecto, el nuevo gasoducto Power of Siberia-2 que atravesará Mongolia y el cual podrá transportar al gigante asiático 50.000 millones de metros cúbicos de gas natural al año.

El primero de su clase (Power of Siberia-1) distribuye el gas desde la región este de Yakutia en Siberia, lugar donde se amanece a -40°C y llega hasta la provincia Heilongjiang, al norte de China. La construcción de este gasoducto inició el 1 de septiembre del 2014 e inició sus entregas a China el 2 de diciembre del 2019.

Los proyectos de energía nuclear con fines pacíficos entre estas naciones van en aumento. Rusia está ayudando a construir plantas de energía nuclear en China: la construcción de las unidades 7 y 8 en la central nuclear de Tianwan ubicada en la costa del Mar Amarillo y las unidades 3 y 4 de la central nuclear de Xudabao en la costa norte del mar de Bohai, al norte de China, posicionando al país asiático como una potencia nuclear, la cual en 2022 contaba con 38 reactores nucleares en funcionamiento.

Cooperación Industrial

Estos dos países gozan de un intercambio industrial muy bueno. La industria automotriz se ha convertido gradualmente en un nuevo punto culminante de la cooperación entre China y Rusia.

La primera planta de vehículos eléctricos de Rusia, con una capacidad de producción anual diseñada de 100.000 unidades, se puso en funcionamiento en septiembre de 2022 y tienen como principales proveedores empresas chinas por sus nuevas tecnologías energéticas.

China ha estado buscando el progreso ecológico en los últimos años, el país toma medidas concretas para mejorar el medio ambiente y está presenciando un importante aumento de la producción y suministro de vehículos eléctricos, promoviendo el desarrollo verde y la coexistencia armoniosa entre el ser humano y la naturaleza.

Las ventas de vehículos de nueva energía (NEV, siglas en inglés) en China aumentaron en marzo un 34,8 por ciento interanual hasta las 653.000 unidades, según datos publicados el martes 11 de abril de 2023 por la Asociación de Fabricantes de Automóviles de China.

Cooperación fronteriza

Estos dos amigos tienen la intención de desarrollar corredores internacionales de transporte y logística.

La idea es hacer un mayor uso del ferrocarril Transiberiano que conecta la Rusia europea con las provincias del Lejano Oriente ruso hasta el océano Pacífico, además de Mongolia, China y Corea del Norte, facilitando el intercambio de productos entre estas naciones.

El ferrocarril Baikal-Amur que atraviesa la Siberia Oriental, y el Lejano Oriente ruso, conectando el lago Baikal, la segunda reserva de agua dulce más grande del mundo, con el río Amur, el cual se encuentra en la zona fronteriza del extremo sureste de Rusia y el extremo noreste de China, es otra manera de conectar su comercio.

Estos países cuentan con una larga frontera terrestre, por esto, el año pasado se inauguró en junio el puente motor Blagoveshchensk-Heihe, cuenta con poco más de un kilómetro de largo, cruza el río Amur y une a la ciudad de Blagoveshchensk, en Rusia, con la ciudad china de Heihe, el puente acerca a Moscú con Pekín para impulsar el comercio en una asociación "sin límites".

Cooperación cultural

Ambos países después de la pandemia del COVID-19, han aumentado su intercambio de turistas y jóvenes, así como los contactos en el campo de la ciencia, la cultura y la educación, contribuyendo a profundizar aún más la amistad, el entendimiento mutuo y el afecto entre los ciudadanos rusos y chinos.

Ambos países apoyan la creación de una asociación deportiva dentro de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), tras las difíciles condiciones actuales, después de que el Comité Olímpico Internacional y los países occidentales impulsarán sanciones en contra de la comunidad deportiva rusa, utilizando los deportes como instrumento de presión.

Informó la página oficial de la presidencia rusa en *Russian-Chinese talks* y en *Press statements by President of Russia and President of China*.

Conversaciones de paz

Otro de los objetivos de esta junta fue hablar sobre la propuesta de paz china publicada el 24 de febrero del año en curso.

El presidente ruso por su parte, reafirmó su interés por reanudar las conversaciones de paz lo antes posible, además de mencionar que se ha estudiado la propuesta con detenimiento.

Las dos naciones creen fuertemente en que el diálogo es la mejor manera de encontrar soluciones al conflicto.

Informó people daily en *Xi-Putin meeting sends important signal to promote peace talks*.

Esta alianza sigue mostrando su fuerza en las diferentes áreas de trabajo mutuo y la influencia que tienen en los países del mundo, "sientan las bases de un mundo más multipolar." Comentó Alberto Betancourt, profesor del Colegio de Historia de la UNAM.

Estados Unidos y sus aliados, siguen en la búsqueda por detener la colaboración entre estos vecinos, pero sus intentos por detener esta unión, han fracasado hasta ahora.

Los países de todo el mundo empiezan a ver con buenos ojos la posibilidad de aliarse con alguno de estos dos países, pues les ofrecen otras oportunidades de desarrollo y comercio.

Las crecientes relaciones de amistad y confianza borran sus fronteras políticas en favor de una integración económica, política y cultural entre estas dos potencias.

La importancia de estos hechos, siguen marcando el futuro de nuestra historia.

Adbeel Barbosa

Adbeel Barbosa: *Estudiante del Colegio de Historia de la UNAM y miembro del Observatorio del G20, coordinado por el profesor Alberto Betancourt.*

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)
Derechos de autor © [Adbeel Barbosa](#), [Rebelión](#), 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Adbeel Barbosa](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca